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Название СМИ 
Сообщений по 

теме 
% по теме % по разделу 

Центральные СМИ 

rambler.ru 1 4,76% 50,00% 

ruor.org 1 4,76% 50,00% 

Итого в уровне: 2 9,52% 100,00% 

СМИ субъектов РФ 

ИА Северинфо 1 4,76% 100,00% 

Итого в уровне: 1 4,76% 100,00% 

Областные СМИ 

"Красный Север" 1 4,76% 25,00% 

"Местная газета" 1 4,76% 25,00% 

ВГТРК 1 4,76% 25,00% 

ТРК "Русский Север" 1 4,76% 25,00% 

Итого в уровне: 4 19,05% 100,00% 

Ресурсы Правительства ВО 

vologda-oblast.ru 2 9,52% 50,00% 

Авторадио 1 4,76% 25,00% 

ИА «Вологда Регион» 1 4,76% 25,00% 

Итого в уровне: 4 19,05% 100,00% 

СМИ г. Вологды 

"Русское радио" 2 9,52% 33,33% 

"Эхо Москвы - Вологда" 1 4,76% 16,67% 

online Вологда 1 4,76% 16,67% 

onlinevologda.ru 1 4,76% 16,67% 

ТВ-7 1 4,76% 16,67% 

Итого в уровне: 6 28,57% 100,00% 

СМИ г.Череповца 

"Речь" 1 4,76% 33,33% 

ТВ "Канал 12" 2 9,52% 66,67% 

Итого в уровне: 3 14,29% 100,00% 

Районные СМИ 

"Маяк", (Вологодский район) 1 4,76% 100,00% 

Итого в уровне: 1 4,76% 100,00% 

ИТОГО: 21     

 

 

Центральные СМИ 
Электр. СМИ 

Интернет 

rambler.ru 
23.12.2015 

"Станет ли Вологда Городом воинской славы?" 

На расширенном заседании Вологодского отделения Русского географического общества с 

новой силой вспыхнула дискуссия о необходимости присвоения областному центру почетного 

звания "Город воинской славы". Прифронтовая, но очень важная. О необходимости присвоения 

Вологде звания города воинской славы активно заговорили еще весной, в канун 70-летия Великой 

Победы. 

ruor.org 

http://news.rambler.ru/32313544/
http://www.ruor.org/news/6886.html
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"Детский образовательный центр "Корабелы Прионежья" претендует на статус федеральной 

инновационной площадки" 

Двум уникальным масштабным программам дан старт на Вологодчине. Это второй этап 

развития проекта "Корабелы Прионежья" и создание туристско-рекреационного кластера 

"Вытегория - корабельная сторона".  

Участниками исторического совещания в Вологде стали Губернатор Вологодской области 

О.Кувшинников, заместитель Председателя Совета Федерации, председатель Высшего Совета 

РОССОЮЗСПАСа, Герой России Ю.Воробьев, представители региональных и районных властей, 

общественных организаций и инвесторы.  

"Проект "Корабелы Прионежья" формировался постепенно. Сначала в Вытегорском районе 

мы построили спасательный центр, с помощью областного Правительства подвели к нему дороги 

и энергоснабжение. Затем появился детский образовательный комплекс с судоверфью и 

мастерскими. Создать все это помогли меценаты - предприятия, благотворительные фонды и 

рядовые вологжане. Их помощь понадобится и в ближайшем будущем, и тогда этот проект станет 

поистине народным. Ведь цель у нас одна: сделать все возможное для достойного воспитания 

подрастающего поколения", - отметил автор и вдохновитель проекта сенатор Юрий Воробьев.  

"Проект "Корабелы Прионежья" входит во второй этап развития. Он подразумевает 

строительство детского образовательного центра, которое пройдет при поддержке Министерства 

образования России. Этот Центр станет ядром туристского кластера северо-западных территорий 

Вологодчины, а Вытегорский район - "точкой роста" по привлечению в регион туристов и 

инвесторов, - подчеркнул Олег Кувшинников. - Для этого нам предстоит подготовить масштабную 

инфраструктуру, которая подразумевает и строительство канала для захода судов из Онеги в 

Тудозеро. В новой гавани будут швартоваться яхты, катера и прочие маломерные суда, там же они 

смогут дозаправиться и при необходимости встать на ремонт. В планах - и реконструкция 

аэропорта в Вытегре в рамках государственно-частного партнерства. Словом, впереди у нас 

долгие годы напряженной работы".  

Как добавил Губернатор, проект "Корабелы Прионежья" выходит на качественно новый 

уровень. На его основе будет создана и апробирована уникальная инновационная модель 

формирования российской идентичности детей и молодежи средствами дополнительного 

образования.  

По словам разработчиков, уже в следующем году на берегу Тудозера планируется построить 

три новых жилых корпуса для детей, столовую, спортзал, медпункт и прачечную. Кроме того, на 

протоке, соединяющей озера, будет углублено дно, благоустроена окрестная территория.  

Новые объекты позволят организовать не только профильные смены, но и круглогодичный 

отдых российских детей на базе бывшего лагеря "Онежец". Для них будут реализованы 

дополнительные образовательные программы по техническому творчеству, краеведению, 

археологии, парусному спорту, безопасности жизнедеятельности, традиционной народной 

культуре и туризму.  

В скором времени проект может получить статус федеральной инновационной площадки - 

соответствующая заявка уже направлена в Москву, в Минобрнауки. В случае положительного 

решения область может рассчитывать на существенную финансовую поддержку из федерального 

бюджета. В заявке учтены и три масштабных всероссийских мероприятия, которые планируется 

провести в Вытегорском районе уже в 2016 году. Ориентировочно в марте, в условиях настоящей 

северной зимы, пройдет первая в истории России "Школа юных полярников". В июне на 

Фестиваль военно-исторической реконструкции соберутся клубы из Москвы, Санкт-Петербурга и 

Карелии, которые намерены восстановить для зрителей баталии Великой Отечественной войны. А 

на сентябрьский Фестиваль народной культуры "Наследники традиций" съедутся российские 

ремесленные династии - кузнецы, ткачи, гончары.  

Определены задачи и на 2017 год. В их числе: разработка информационного портала 

проекта, создание всероссийской ассоциации детских объединений, занимающихся судостроением 

и моделированием судов, а также организация коммерческого туристского кластера "Вытегория - 

корабельная сторона".  
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Все это, как ожидается, повысит туристическую привлекательность северо-запада 

Вологодчины и увеличит поток отдыхающих в данном мини-регионе до 200 тысяч человек в год. 

В Вытегорском районе за пять лет планируется создать более 100 новых рабочих мест и 

существенно увеличить поступления налогов и сборов в районный бюджет.  

"Строительство мы должны начать в мае. А до этого времени нам нужно найти спонсоров, 

закупить оборудование и материалы, подписать контракты, подготовить нужные документы и 

параллельно - на качественном уровне - провести всероссийские мероприятия. Дел впереди еще 

много, и мы приглашаем всех неравнодушных вологжан внести свою лепту в создание туристской 

привлекательности своей малой родины. Ни одна копейка народных пожертвований не пропадет и 

не будет потрачена бездумно, это мы гарантируем", - пообещал жителям области сенатор Юрий 

Воробьев.  

В общей сложности бюджет двух проектов превышает 500 миллионов рублей. 

Благотворительный счет уже открыт.  

Для справки:  

Историко-патриотический клуб "Корабелы Прионежья" был создан в Вытегорском районе в 

июне 2013 года на базе музейно-образовательного проекта по возрождению и сохранению 

традиций деревянного судостроения Русского Севера. Инициатором выступил заместитель 

Председателя Совета Федерации, представитель от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Вологодской области Юрий Воробьев. Помимо него в Совет Наставников 

клуба вошел Министр МЧС России Владимир Пучков и губернатор Вологодской области Олег 

Кувшинников.  

Координатором проекта выступил Арктический спасательный учебно-научный центр 

"Вытегра" МЧС России. Финансовое сопровождение осуществляла Общероссийская 

общественная организация "Российский союз спасателей". Грантовую поддержку фестивалю 

"Корабелы Прионежья" оказала Всероссийская общественная организация "Русское 

географическое общество". Значительный вклад в строительство центра внесло ОАО "ФосАгро". 

 

СМИ субъектов РФ 
Электр. СМИ 

Интернет 

ИА Северинфо 
02.12.2015 

"Опоки" может войти в ЮНЕСКО" 

Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить геологическое обнажение "Опоки" в 

Великоустюгском районе - соответствующее поручение по подготовке материалов для начала 

работы по включению в список всемирного наследия ЮНЕСКО дал Губернатор области 

О.Кувшинников, сообщает ИА "СеверИнфо" со ссылкой на пресс-службу правительства области. 

2017 год указом Президента Российской Федерации от 1 августа 2015 года № 392 объявлен 

Годом особо охраняемых природных территорий. Учитывая, что на территории области по 

состоянию на 1 декабря 2015 года создано 200 особо охраняемых природных территорий, 

Губернатор области Олег Кувшинников предложил членам вологодского отделения РГО 

подготовить свои рекомендации для внесения тематических мероприятий: форумов, выставок, 

конкурсов, природоохранных акций, в областной план работы отделения на 2017 год. 

Проведение в 2017 году Года особо охраняемых природных территорий внесет достойный 

вклад в формирование позитивного имиджа государственной политики Российской Федерации в 

сфере сохранения природного наследия, а также привлечет дополнительное внимание широких 

слоев населения и государственных институтов к проблемам охраны живой природы. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании вологодского регионального 

отделения Русского географического общества. В зале собрались представители сразу четырех 

структур РГО - Координационного, Попечительского, Исполнительного и Медиа советов. 

Само мероприятие приурочили к пятилетию Попечительского совета вологодского 

отделения РГО. Как рассказал его председатель, депутат Государственной Думы В.Позгалев, 

основной задачей совета стала финансовая и организационная поддержка многочисленных 

http://www.severinfo.ru/other/35866-opoki-mozhet-voyti-v-yunesko.html
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проектов областного РГО, которое по праву считается одним из лучших в стране. 

Об этом же говорил и председатель Управляющего совета Всероссийского РГО, сенатор 

Ю.Воробьев, констатировавший, что среди 23 региональных Попечительских советов, 

действующих на сегодняшний день, самым первым и активным стал именно вологодский. 

"Мы гордимся Вологодчиной, ее историей, традициями, увлеченными людьми, которые 

делают все от них зависящее, чтобы сохранить наше богатое культурное и историческое наследие, 

- подчеркнул первый заместитель Губернатора области А.Шерлыгин. - И в этом огромную роль 

играет исследовательская и другая многогранная деятельность вологодского отделения РГО. 

Многие проекты отделения, которые начинались как разовые и изначально планировались только 

на один год, получили дальнейшее развитие, став теперь приоритетными и многолетними". 

Перечисляя их, Алексей Шерлыгин назвал межрегиональные проекты "Корабелы 

Прионежья" и "Вместе по Русскому Северу", фольклорный фестиваль "Деревня - душа России", 

экологическую акцию "Зеленый регион.35". 

Финансирование многих этих проектов, как за счет федеральных, так и региональных 

грантов, продолжится и в следующем году. Кроме того, будет реализовано несколько новых 

начинаний, включая молодежные исследовательские проекты. Об этом рассказала председатель 

вологодского РГО Надежда Максутова. 

Что же касается инициативы о присвоении "Опокам" статуса объекта всемирного наследия 

ЮНЕСКО, то в случае ее реализации, он станет вторым на Вологодчине. Первым такой статус 

получил Ферапонтов монастырь с его знаменитыми фресками Дионисия. 

Была озвучена на расширенном заседании РГО и еще одна интересная инициатива: доктор 

исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру выдвижения Вологды на 

присвоение ей звания "Город воинской славы". Но, взвесив все "за" и "против", участники 

заседания решили не торопиться выходить с таким проектом на федеральный уровень, а для 

начала подготовить его тщательное историческое и юридическое обоснование. 

 

Областные СМИ 
Электр. СМИ 

Телевидение 
ВГТРК 

13.12.2015 

"В вологодском региональном отделении РГО подвели итоги работы" 

В конце 18 века на месте соляного подворья был построен Вологодский дом губернатора. 

Его размещение было предусмотрено Генпланом  Вологды от 1870 года. Сейчас здесь 

располагается регионального отделение Русского географического общества, где сегодня подводят 

итоги координационный, попечительский и исполнительный советы РГО. Ю.Воробьев: "Когда мы 

стали восстанавливать РГО, мы большое внимание уделили региональным отделениям. Без них не 

может быть общественной организации с такими задачами, которые приняло на себя РГО 170 лет 

назад.  

В.Позгалёв: "Мы продолжаем то, что было начато - это фестивали, посвященные 

традиционной народной культуре, это маршруты, связанные с изучением Русского Севера. В этом 

году этому были посвящены 2 серьезные экспедиции. У нас в Кирилло-Белозерском музее есть 

экспозиция, которая подтверждает, что именно здесь пролегали Волоховы водные пути". 

А.Шерлыгин: "То, что на нашей территории одной из первых было создано РГО - это не 

случайность, это присуще нашей земле. Мы любим и ценим землю, мы ценим традиции, историю, 

тот народ, который все это создал, чтобы по прошествии веков мы могли вновь открывать и 

узнавать свою землю". 
ТРК "Русский Север" 

02.12.2015 

"Попечительсвский совет РГО отмечает пятилетие" 

Русское географическое общество. Смысл, казалось бы, кроется в самом названии. 

География - одна из древних наук, еще в школе мы изучали материки и океаны, тундру и 

пустыню, страны и континенты. Однако, члены организации подчеркивают, что деятельность 
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географического общества значительно шире принятых представлений. 

В.Позгалев, председатель попечительского совета РО "Русского географического общества": 

"Именно региональное отделение стало инициатором сбора средств на памятник Василию 

Ивановичу Белову. Первым был вопрос - причем здесь Василий Иванович? Ведь он писатель! Но 

он же был и первым активистом, кто препятствовал повороту северных рек, а это уже спасение 

природы. Какая бы была сейчас катастрофа в Сибири". 

Одному из старейших общественных объединений в этом году исполняется 170 лет. 

Региональные отделения географического общества созданы во всех 85 субъектах Российской 

Федерации. В Вологде оно появилось 60 лет назад. А вот попечительские советы есть не во всех 

региональных организациях. Вологжанам в этом смысле очень повезло.  

Ю.Воробьев, председатель управляющего совета Всероссийской общественной организации 

"РГО": Вологодское отделение - это одно из лучших отделений. Оно первым создало 

попечительский совет, одним из первых подписало соглашение с центральным отделением. 

Попечительский совет привлекает средства для региональных проектов, появляются региональные 

гранты. То есть деятельность отделений расширяется значительно". 

Иными словами, на реализацию любых инициатив, будь то экспедиция, или культурно-

этнографический проект, нужны деньги. Именно попечительский совет вот уже в течение 5 лет 

привлекает к деятельности географического общества самых известных и талантливых людей, 

готовых оказать материальную помощь в таком нужном и интересном деле.  

Надежда Максутова председатель вологодского отделения "Русского Географического 

общества": Первый юбилей, результаты могут представить всему региону. Более 60 проектов, 

многие востребованы, получены научные результаты очень много научных публикаций. 

Проведены экспедиции не только по Вологодской области, но и по всей России. Нам есть чем 

гордиться, при появлении попечительского совета масштабы деятельности возросли, не скажу, что 

в 100 раз, но на порядок". 

К слову сказать, количество членов попечительского совета с годами уменьшилось, а вот 

объем инвестиций наоборот увеличился. И меценаты не останавливаются на достигнутом, а уже 

строят планы на будущий год. 

Людмила Гусева, советник дивизиона "Северсталь российская сталь" по взаимодействию с 

госорганами общественностью и КСО: "К нам приедут студенты, ребята, интересующиеся 

экологией родного края. Мы готовы предоставить площадку, чтобы поговорить об экологии". 

Кроме того, в планах регионального отделения географического общества создание единого 

Интернет-ресурса. Портал будут создавать с целью помочь тем, кто хочет изучить Вологодчину от 

и до.  

А.Шерлыгин, первый замгубернатора области: "Чем старше человек становится, тем больше 

он интересуется своими корнями, историей страны. И нам есть. На какие корни опереться, это 

признак зрелого общества". 

Участники организации отмечают, что в связи с последними трагическими событиями в 

мире, многие побоятся выезжать в отпуск за границу. Задача регионального общества - 

предложить туристам различные варианты отдыха на Вологодчине. Не менее, а, может, даже и 

более привлекательные заграничного. 

 
Печатные СМИ 

Газеты 
"Красный Север" 

09.12.2015 

"Станет ли Вологда городом воинской славы?" 

На расширенном заседании Вологодского отделения Русского географического общества  с 

новой силой вспыхнула  дискуссия о необходимости присвоения областному центру почетного 

звания «Город воинской славы».  

Прифронтовая, но очень важная 

О необходимости присвоения Вологде звания города воинской славы активно заговорили 

еще весной, в канун 70-летия Великой Победы. Тогда же появилось и соответствующее 
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обоснование - несмотря на то, что в годы Великой Отечественной войны непосредственно в черте 

города никаких боевых действий не велось, вклад Вологды и ее жителей в победу над врагом 

трудно переоценить. Прифронтовой город был одной из главных баз снабжения действующих 

армий на севере и северо-западе страны. Через местный железнодорожный узел, подвергавшийся 

регулярным бомбардировкам, прошли на фронт миллионы тонн военных грузов и тысячи 

эшелонов с маршевым пополнением. 

Кроме того, в городе располагалось множество госпиталей, а непосредственно в Вологде и ее 

окрестностях сформировано несколько воинских частей, в которых местные призывники и 

добровольцы храбро сражались у стен Ленинграда, в Сталинграде и на Курской дуге, при взятии 

Варшавы, Праги и Берлина. 

Со временем появился и еще один довод: заявка на присвоение городу почетного звания 

может не увязываться с ведением на его территории военных действий во время Великой 

Отечественной войны. Достаточно и других военно-исторических заслуг. 

Допущения во благо 

Доктор исторических наук, декан исторического факультета ВоГУ Василий Саблин на 

заседанеии Вологодского отделения  РГО привел немало конкретных примеров массового 

героизма вологодских воинов, начиная с Куликовской битвы и заканчивая локальными 

конфликтами второй половины XX столетия, не забыв упомянуть вклад вологжан в освобождение 

Москвы от польско-литовских захватчиков в начале XVII века, героизм наших земляков во время 

знаменитой Полтавской битвы, в Крымской войне и в ходе освободительного похода русской 

армии на Балканы. 

Правда, Белозерск, чьи воины, если верить летописям, оказали решающее значение на исход 

Куликовской битвы, тогда еще не имел непосредственного отношения к Вологде. А 

участвовавший в Крымской войне наряду с Белозерским полком и Тотемским флотским экипажем 

Вологодский пехотный полк таковым во многом был разве что по названию. Из наших земляков в 

нем формировались лишь первые роты каждого батальона. 

С другой стороны, присвоение звания города воинской славы именно областной столице 

сгладило бы своеобразное чувство ревности у райцентров, подчеркивая общий вклад Вологодской 

области в обороноспособность страны. К примеру, одним из первых получивший звание города 

воинской славы Курск заслужил его именно по совокупности областных заслуг. При его защите и 

освобождении в годы Великой Отечественной войны длительных боев в городских кварталах не 

было, а основные сражения знаменитой Курской битвы проходили южнее, у Прохоровки, и 

севернее, у Понырей. 

Вообще, если анализировать список 45 городов, уже получивших почетное звание, можно 

найти в нем свои нюансы. Кроме населенных пунктов, которые в годы войны действительно были 

у всех на слуху, - Ельни, Великих Лук, Можайска, Ржева, Белгорода, Орла есть тут и другие, чье 

появление в данном списке (Ковров, Хабаровск) вызывает определенные вопросы. 

Безусловно, понимают это и федеральные власти. Об этом на расширенном заседании 

Вологодского отделения РГО говорил и сенатор Ю.оробьев, член федерального оргкомитета 

«Победа». Вопрос о присвоении Вологде почетного звания города воинской славы он предложил 

проработать более детально и уже затем, подготовив полное историческое и юридическое 

обоснование, выходить с таким обращением в Москву.  

Мнения 

Депутат Государственной Думы В.Позгалев: 

- Я поддерживаю предложение Юрия Воробьева не торопиться с подачей заявки, а более 

детально ее проработать. Если мы подадим заявку уже сейчас и, скорее всего, получим отказ, это 

будет и для города, и для области серьезным моральным ударом. Знаю, что совсем недавно в 

Москве отклонили соответствующую заявку Нижнего Новгорода. Требования к выдвижению 

городов на это звание заметно ужесточились. 

Советник главы Вологды Иван Поздняков: 

- Вологжане - миролюбивые и трудолюбивые люди. Но в смертельный час опасности для 

своей страны они всегда брали в руки оружие, чтобы отстоять свободу и независимость 

государства. Проводится в городе и большая патриотическая работа. Несомненно, мы найдем 
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дополнительные обоснования перед окончательным выдвижением города на получение почетного 

звания. 
"Местная газета" 

04.12.2015 

"Вологодские проекты выходят на межрегиональный уровень" 

Более 100 различных исследовательских, экспедиционных, экологических, фольклорных и 

других проектов было реализовано за несколько последних лет представителями вологодского 

областного отделения "Русского географического общества". 

Информация об этом прозвучала 1 декабря на расширенном заседании вологодского РГО. 

Подвести итоги работы и обсудить перспективы деятельности в 2016 году собрались 

представители сразу четырех структур РГО - Координационного, Попечительского, 

Исполнительного советов и Медиасовета. 

Само мероприятие приурочили к пятилетию Попечительского совета РГО. Как рассказал его 

председатель, депутат Государственной Думы РФ В.Позгалев, основной задачей совета стала 

финансовая и организационная поддержка многочисленных проектов областного РГО. 

Об этом же говорил и председатель Управляющего совета Всероссийского РГО, сенатор 

Ю.Воробьев, констатировавший, что среди 23 региональных Попечительских советов, 

действующих на сегодня, самым первым и активным стал именно вологодский. 

- Мы гордимся Вологодчиной, ее историей, традициями, увлеченными людьми, которые 

делают все от них зависящее, чтобы сохранить наше богатое культурное и историческое наследие, 

- подчеркнул первый заместитель губернатора А.Шерлыгин. - И в этом огромную роль играет 

исследовательская и другая многогранная деятельность вологодского РГО. Многие проекты 

отделения, которые начинались как разовые и изначально планировались только на один год, 

получили дальнейшее развитие, став теперь приоритетными и многолетними. 

В подтверждение этих слов бессменный председатель вологодского РГО Надежда Максутова 

рассказала о тех проектах, что за счет федеральных и региональных грантов обязательно получат 

развитие и в следующем году. В их числе ставшие уже межрегиональными "Корабелы 

Прионежья" и "Вместе по Русскому Северу", фольклорный фестиваль "Деревня - душа России", 

детский вологодско-финский экологический фестиваль. Кроме того, будет продолжена работа по 

изучению карстовых озер Вологодчины, подготовлено обоснование новых туристических 

маршрутов и реализовано несколько молодежно-исследовательских проектов. Кроме того, 

активисты РГО будут активно заниматься экологической, просветительной и краеведческой 

работой. 

Была озвучена на расширенном заседании РГО и еще одна интересная информация: в 

области может появиться уже второй по счету объект всемирного наследия ЮНЕСКО. Такой 

статус рекомендовано присвоить уникальному геологическому обнажению "Опоки" в 

Великоустюгском районе. Необходимая заявка, инициированная губернатором 

О.Кувшинниковым, уже направлена в соответствующие структуры. 

Напомним, что первым и пока единственным объектом ЮНЕСКО на вологодской земле 

является Ферапонтов монастырь с его знаменитыми фресками Дионисия. 

 

Ресурсы Правительства ВО 
Электр. СМИ 

Интернет 

vologda-oblast.ru 
02.12.2015 

"В Вологодской области может появиться еще один объект ЮНЕСКО" 

Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить геологическое обнажение "Опоки" в 

Великоустюгском районе - соответствующее поручение по подготовке материалов для начала 

работы по включению в список всемирного наследия ЮНЕСКО дал Губернатор области Олег 

Кувшинников. 

2017 год указом Президента Российской Федерации от 1 августа 2015 года № 392 объявлен 

Годом особо охраняемых природных территорий. Учитывая, что на территории области по 

http://vologda-oblast.ru/novosti/v_vologodskoy_oblasti_mozhet_poyavitsya_eshche_odin_obekt_yunesko/
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состоянию на 1 декабря 2015 года создано 200 особо охраняемых природных территорий, 

Губернатор области Олег Кувшинников предложил членам вологодского отделения РГО 

подготовить свои рекомендации для внесения тематических мероприятий: форумов, выставок, 

конкурсов, природоохранных акций, в областной план работы отделения на 2017 год. 

Проведение в 2017 году Года особо охраняемых природных территорий внесет достойный 

вклад в формирование позитивного имиджа государственной политики Российской Федерации в 

сфере сохранения природного наследия, а также привлечет дополнительное внимание широких 

слоев населения и государственных институтов к проблемам охраны живой природы. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании вологодского регионального 

отделения Русского географического общества. В зале собрались представители сразу четырех 

структур РГО - Координационного, Попечительского, Исполнительного и Медиа советов. 

Само мероприятие приурочили к пятилетию Попечительского совета Вологодского 

отделения РГО. Как рассказал его председатель, депутат Государственной Думы В.Позгалев, 

основной задачей совета стала финансовая и организационная поддержка многочисленных 

проектов областного РГО, которое по праву считается одним из лучших в стране. 

Об этом же говорил и председатель Управляющего совета Всероссийского РГО, сенатор 

Ю.Воробьев, констатировавший, что среди 23 региональных Попечительских советов, 

действующих на сегодняшний день, самым первым и активным стал именно вологодский. 

"Когда мы начали возрождать Русское географическое общество, мы самое большое 

внимание уделили региональным отделениям Общества, потому что без них, конечно, не может 

быть общественной организации с такими задачами, какие приняло на себя географическое 

общество 170 лет назад. Хотел бы напомнить, что пятилетие Попечительского совета совпало с 

170-летим Русского географического общества. И на самом деле, Попечительский совет позволил 

привлечь к деятельности Вологодского географического общества самых известных, самых 

талантливых людей, заинтересованных в развитии этого направления", - прокомментировал 

Ю.Воробьев. 

"Мы гордимся Вологодчиной, ее историей, традициями, увлеченными людьми, которые 

делают все от них зависящее, чтобы сохранить наше богатое культурное и историческое наследие, 

- подчеркнул первый заместитель Губернатора области А.Шерлыгин. - И в этом огромную роль 

играет исследовательская и другая многогранная деятельность вологодского отделения РГО. 

Многие проекты отделения, которые начинались как разовые и изначально планировались только 

на один год, получили дальнейшее развитие, став теперь приоритетными и многолетними". 

Перечисляя их, А.Шерлыгин назвал межрегиональные проекты "Корабелы Прионежья" и 

"Вместе по Русскому Северу", фольклорный фестиваль "Деревня - душа России", экологическую 

акцию "Зеленый регион.35". 

Финансирование многих этих проектов, как за счет федеральных, так и региональных 

грантов, продолжится и в следующем году. Кроме того, будет реализовано несколько новых 

начинаний, включая молодежные исследовательские проекты. Об этом рассказала председатель 

вологодского РГО Надежда Максутова. 

Что же касается инициативы о присвоении "Опокам" статуса объекта всемирного наследия 

ЮНЕСКО, то в случае ее реализации, он станет вторым на Вологодчине. Первым такой статус 

получил Ферапонтов монастырь с его знаменитыми фресками Дионисия. 

Была озвучена на расширенном заседании РГО и еще одна интересная инициатива: доктор 

исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру выдвижения Вологды на 

присвоение ей звания "Город воинской славы". Но, взвесив все "за" и "против", участники 

заседания решили не торопиться выходить с таким проектом на федеральный уровень, а для 

начала подготовить его тщательное историческое и юридическое обоснование. 

vologda-oblast.ru 
25.12.2015 

"В Шексне построят новую набережную" 

21 декабря в Департаменте экономического развития области обсудили вопрос комплексного 

развития территории посёлка Шексна по обустройству набережной одноименной реки. Встреча 

проводилась по инициативе Администрации района в лице главы района Евгений Богомазова и 

http://vologda-oblast.ru/novosti/v_sheksne_postroyat_novuyu_naberezhnuyu/
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главного архитектора района Дениса Позднякова. Участниками другой стороны стали 

представители Московской архитектурной школы МАРШ при Российской академии народного 

хозяйства и государственной службы при Президенте РФ. МАРШ, в рамках проекта «Русские 

берега», представили предложение развития береговой территории Никольской набережной от 

шлюза до автомобильного моста через реку Шексна в виде мастер-плана. Сам проект является 

инициативой муниципалитета. 

Создание музея Волго-Балта станет первым шагом реализации этого масштабного проекта на 

территории Шекснинского района гидросооружений и судоходства (ШРГСиС), начиная с 2016 

года. Уже ведутся переговоры с Русским географическим обществом. Планируется, что музей 

будет интерактивным. 

Представители Правительства области поддержали решение о том, что архитектурная школа 

МАРШ займётся разработкой комплексной концепции развития набережной посёлка. Реализация 

данного проекта даст толчок дальнейшему развитию многих сфер жизни Шексны и Шекснинского 

района, сообщает Туристско-информационный центр Вологодской области. 

ИА «Вологда Регион» 
02.12.2015 

"В Вологодской области может появиться еще один объект ЮНЕСКО" 

Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить геологическое обнажение «Опоки» в 

Великоустюгском районе: заявка, инициированная губернатором О.Кувшинниковым, уже 

направлена в соответствующие структуры. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании вологодского областного 

отделения «Русского географического общества». В зале собрались представители сразу четырех 

структур РГО - Координационного, Попечительского, Исполнительного и Медиа советов. 

Само мероприятие приурочили к пятилетию Попечительского совета РГО. Как рассказал его 

председатель, депутат Государственной Думы В.Позгалев, основной задачей совета стала 

финансовая и организационная поддержка многочисленных проектов областного РГО, которое по 

праву считается одним из лучших в стране. 

Об этом же говорил им председатель Управляющего совета Всероссийского РГО, сенатор 

Ю.Воробьев, констатировавший, что среди 23 региональных Попечительских советов, 

действующих на сегодняшний день, самым первым и активным стал именно вологодский. 

«Мы гордимся Вологодчиной, ее историей, традициями, увлеченными людьми, которые 

делают все от них зависящее, чтобы сохранить наше богатое культурное и историческое наследие, 

-  подчеркнул первый заместитель Губернатора области А.Шерлыгин. - И в этом огромную роль 

играет исследовательская и другая многогранная деятельность вологодского отделения РГО. 

Многие проекты отделения, которые начинались как разовые и изначально планировались только 

на один год, получили дальнейшее развитие, став теперь приоритетными и многолетними». 

Перечисляя их, Алексей Шерлыгин назвал межрегиональные проекты «Корабелы 

Прионежья» и «Вместе по Русскому Северу», фольклорный фестиваль «Деревня - душа России», 

экологическую акцию «Зеленый регион.35». 

Финансирование многих этих проектов, как за счет федеральных, так и региональных 

грантов, продолжится и в следующем году. Кроме того, будет реализовано несколько новых 

начинаний, включая молодежные исследовательские проекты. Об этом рассказала председатель 

вологодского РГО Надежда Максутова. 

Что же касается инициативы о присвоении «Опокам» статуса объекта всемирного наследия 

ЮНЕСКО, то в случае ее реализации, он станет вторым на Вологодчине. Первым такой статус 

получил Ферапонтов монастырь с его знаменитыми фресками Дионисия. 

Была озвучена на расширенном заседании РГО и еще одна интересная инициатива: доктор 

исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру выдвижения Вологды на 

присвоение ей звания «Город воинской славы». Но, взвесив все «за» и «против», участники 

заседания решили не торопиться выходить с таким проектом на федеральный уровень, а для 

начала подготовить его тщательное историческое и юридическое обоснование. 

 

Радио 

http://vologdaregion.ru/news/2015/12/2/v-vologodskoy-oblasti-mozhet-poyavit-sya-esche-odin-ob-ekt-yu
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Авторадио 

03.12.2015 

"В Вологодской области может появиться еще один объект ЮНЕСКО" 

Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить геологическое обнажение "Опоки" в 

Великоустюгском районе: заявка, инициированная губернатором О.Кувшинниковым, уже 

направлена в соответствующие структуры. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании вологодского областного 

отделения "Русского географического общества". Добавим, если это произойдет, Опоки станут 

вторым объектом на территории области, которому присвоен такой статус. Первым такой статус 

получил Ферапонтов монастырь. 

 

СМИ г. Вологды 
Электр. СМИ 

Интернет 

online Вологда 
03.12.2015 

"В Вологодской области может появиться еще один объект ЮНЕСКО" 

Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить геологическое обнажение «Опоки» в 

Великоустюгском районе – соответствующее поручение по подготовке материалов для начала 

работы по включению в список всемирного наследия ЮНЕСКО дал Губернатор области 

О.Кувшинников. 

2017 год указом Президента Российской Федерации от 1 августа 2015 года № 392 объявлен 

Годом особо охраняемых природных территорий. Учитывая, что на территории области по 

состоянию на 1 декабря 2015 года создано 200 особо охраняемых природных территорий, 

Губернатор области Олег Кувшинников предложил членам вологодского отделения РГО 

подготовить свои рекомендации для внесения тематических мероприятий: форумов, выставок, 

конкурсов, природоохранных акций, в областной план работы отделения на 2017 год. 

Проведение в 2017 году Года особо охраняемых природных территорий внесет достойный 

вклад в формирование позитивного имиджа государственной политики Российской Федерации в 

сфере сохранения природного наследия, а также привлечет дополнительное внимание широких 

слоев населения и государственных институтов к проблемам охраны живой природы. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании вологодского регионального 

отделения Русского географического общества. В зале собрались представители сразу четырех 

структур РГО – Координационного, Попечительского, Исполнительного и Медиа советов. 

Само мероприятие приурочили к пятилетию Попечительского совета вологодского 

отделения РГО. Как рассказал его председатель, депутат Государственной Думы Вячеслав 

Позгалев, основной задачей совета стала финансовая и организационная поддержка 

многочисленных проектов областного РГО, которое по праву считается одним из лучших в стране. 

Об этом же говорил и председатель Управляющего совета Всероссийского РГО, сенатор 

Ю.Воробьев, констатировавший, что среди 23 региональных Попечительских советов, 

действующих на сегодняшний день, самым первым и активным стал именно вологодский. 

«Мы гордимся Вологодчиной, ее историей, традициями, увлеченными людьми, которые 

делают все от них зависящее, чтобы сохранить наше богатое культурное и историческое наследие, 

- подчеркнул первый заместитель Губернатора области Алексей Шерлыгин. - И в этом огромную 

роль играет исследовательская и другая многогранная деятельность вологодского отделения РГО. 

Многие проекты отделения, которые начинались как разовые и изначально планировались только 

на один год, получили дальнейшее развитие, став теперь приоритетными и многолетними». 

Перечисляя их, А.Шерлыгин назвал межрегиональные проекты «Корабелы Прионежья» и 

«Вместе по Русскому Северу», фольклорный фестиваль «Деревня – душа России», экологическую 

акцию «Зеленый регион.35». 

Финансирование многих этих проектов, как за счет федеральных, так и региональных 

грантов, продолжится и в следующем году. Кроме того, будет реализовано несколько новых 

начинаний, включая молодежные исследовательские проекты. Об этом рассказала председатель 

https://vk.com/onlinevologda?w=wall-46249401_3796255
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вологодского РГО Надежда Максутова. 

Что же касается инициативы о присвоении «Опокам» статуса объекта всемирного наследия 

ЮНЕСКО, то в случае ее реализации, он станет вторым на Вологодчине. Первым такой статус 

получил Ферапонтов монастырь с его знаменитыми фресками Дионисия. 

Была озвучена на расширенном заседании РГО и еще одна интересная инициатива: доктор 

исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру выдвижения Вологды на 

присвоение ей звания «Город воинской славы». Но, взвесив все «за» и «против», участники 

заседания решили не торопиться выходить с таким проектом на федеральный уровень, а для 

начала подготовить его тщательное историческое и юридическое обоснование. 

Комментарии: 

Алексей Юматов 

На "объекте ЮНЕСКО" бабла освоить, наверное, можно на порядок больше, чем на "просто 

объекте", да? 

Серега Богданов 

Алексей, а ещё чинуши себе место присмотрели для особников. 

Сергей Красоткин 

Как много букв...но суть ясна. 

Ivan Morozov 

Да, очередное VIP место для чинуш.... 

Ольга Жёсткая 

Ой, только бы не выделили миллионы на обустройство этих набережных!!! А то и тут все 

испоганят. 

Татьяна Песенцева 

Губернатор не хочет озаботиться природоохраной лесов и взять их под свой контроль? 

Иначе ЮНЕСКО никакого наследия не останется. Область беспощадно вырубают, а он 

выставками и форумами показушными занят....Удивительно просто. 

onlinevologda.ru 
02.12.2015 

"В Вологодской области может появиться еще один объект ЮНЕСКО" 

Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить геологическое обнажение "Опоки" в 

Великоустюгском районе - соответствующее поручение по подготовке материалов для начала 

работы по включению в список всемирного наследия ЮНЕСКО дал Губернатор области 

О.Кувшинников. 

2017 год указом Президента Российской Федерации от 1 августа 2015 года № 392 объявлен 

Годом особо охраняемых природных территорий. Учитывая, что на территории области по 

состоянию на 1 декабря 2015 года создано 200 особо охраняемых природных территорий, 

Губернатор области Олег Кувшинников предложил членам вологодского отделения РГО 

подготовить свои рекомендации для внесения тематических мероприятий: форумов, выставок, 

конкурсов, природоохранных акций, в областной план работы отделения на 2017 год. 

Проведение в 2017 году Года особо охраняемых природных территорий внесет достойный 

вклад в формирование позитивного имиджа государственной политики Российской Федерации в 

сфере сохранения природного наследия, а также привлечет дополнительное внимание широких 

слоев населения и государственных институтов к проблемам охраны живой природы. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании вологодского регионального 

отделения Русского географического общества. В зале собрались представители сразу четырех 

структур РГО - Координационного, Попечительского, Исполнительного и Медиа советов. 

Само мероприятие приурочили к пятилетию Попечительского совета вологодского 

отделения РГО. Как рассказал его председатель, депутат Государственной Думы Вячеслав 

Позгалев, основной задачей совета стала финансовая и организационная поддержка 

многочисленных проектов областного РГО, которое по праву считается одним из лучших в стране. 

Об этом же говорил и председатель Управляющего совета Всероссийского РГО, сенатор 

Юрий Воробьев, констатировавший, что среди 23 региональных Попечительских советов, 

действующих на сегодняшний день, самым первым и активным стал именно вологодский. 

http://onlinevologda.ru/news/society/in-the-vologda-region-may-receive-another-unesco-site/


 

АНУ ВО «Агентство мониторинга и социологических исследований», отдел мониторинга СМИ, т. 72-10-69, 

e-mail: infocentr35@mail.ru,  30.12.2015 

13 

"Мы гордимся Вологодчиной, ее историей, традициями, увлеченными людьми, которые 

делают все от них зависящее, чтобы сохранить наше богатое культурное и историческое наследие, 

- подчеркнул первый заместитель Губернатора области А.Шерлыгин. - И в этом огромную роль 

играет исследовательская и другая многогранная деятельность вологодского отделения РГО. 

Многие проекты отделения, которые начинались как разовые и изначально планировались только 

на один год, получили дальнейшее развитие, став теперь приоритетными и многолетними". 

Перечисляя их, А.Шерлыгин назвал межрегиональные проекты "Корабелы Прионежья" и 

"Вместе по Русскому Северу", фольклорный фестиваль "Деревня - душа России", экологическую 

акцию "Зеленый регион.35". 

Финансирование многих этих проектов, как за счет федеральных, так и региональных 

грантов, продолжится и в следующем году. Кроме того, будет реализовано несколько новых 

начинаний, включая молодежные исследовательские проекты. Об этом рассказала председатель 

вологодского РГО Надежда Максутова. 

Что же касается инициативы о присвоении "Опокам" статуса объекта всемирного наследия 

ЮНЕСКО, то в случае ее реализации, он станет вторым на Вологодчине. Первым такой статус 

получил Ферапонтов монастырь с его знаменитыми фресками Дионисия. 

Была озвучена на расширенном заседании РГО и еще одна интересная инициатива: доктор 

исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру выдвижения Вологды на 

присвоение ей звания "Город воинской славы". Но, взвесив все "за" и "против", участники 

заседания решили не торопиться выходить с таким проектом на федеральный уровень, а для 

начала подготовить его тщательное историческое и юридическое обоснование. 

 

Телевидение 
ТВ-7 

01.12.2015 

"Свой первый юбилей отмечает сегодня  Попечительский совет Вологодского отделения Российского 

географического общества" 

Он открылся в областной столице 5 лет назад, первый во всей стране после федерального. 

Итоги его работы повели сегодня на торжественном заседании в Доме губернатора. 

А.Шерлыгин, первый заместитель Губернатора Вологодской области: "Это и проект "Вместе 

по Русскому Северу". Вы знаете, что он действительно стал широкомасштабным, он 

действительно прошел многие-многие сотни километры по родной земле. Наверное, вы все 

следите за развитием проекта "Корабелы Прионежья". Вы видите, какую поддержку и размах 

сейчас приобретает этот проект. Он получил одобрение Министерства образования". 

Надежда Максутова, председатель Вологодского отделения Российского географического 

общества: "Причем проекты эти распределены одновременно по всем комиссиям, т.е. все 

направления деятельности получили финансовую поддержку. Мы очень благодарим всех 

попечителей за то, что они обратили внимание на Географическое общество и за то, что они 

возродили меценатство научных проектов нашей области". 

При поддержке членов совета, общественников, деятелей культуры, журналистов и 

бизнесменов за 5 лет было реализовано более 60 масштабных проектов. Еще несколько 

необычных будет запущено в следующем году. 

Людмила Гусева, советник генерального директора дивизиона "Северсталь Российская 

сталь": "К нам приедут студенты, приедут интересующиеся ребята, в первую очередь, 

интересующиеся вопросами экологии, т.е. мы готовы предоставить нашу площадку, наших 

экспертов для того, чтобы разговаривать, говорить, отвечать на вопросы по экологии. Надеюсь, 

что это будут интересные научные разработки". 

 

Радио 
"Русское радио" 

03.12.2015 

"Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить природный памятник Опоки в 

Великоустюгском районе" 

Заявка, инициированная О.Кувшинниковым, уже направлена в соответствующие структуры. 
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Информация об этом прозвучала на расширенном заседании Вологодского областного отделения 

"Русского географического общества". В случае реализации этого проекта, Опоки станут вторым 

объектом с подобным статусом на Вологодчине. Первым стал Ферапонтов монастырь, с его 

знаменитыми фресками Дионисия.  

Добавим, на расширенном заседании РГО была озвучена еще одна интересная инициатива. 

Доктор исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру выдвижения Вологды на 

присвоение ей звания "Город воинской славы". Участники заседания решили подготовить 

историческое и юридическое обоснование этой идеи и, затем, выйти с этим проектом на 

федеральный уровень. 
"Русское радио" 

03.12.2015 

"Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить природный памятник Опоки в 

Великоустюгском районе" 

Заявка, инициированная О.Кувшинниковым, уже направлена в соответствующие структуры. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании Вологодского областного отделения 

"Русского географического общества". В случае реализации этого проекта, Опоки станут вторым 

объектом с подобным статусом на Вологодчине. Первым стал Ферапонтов монастырь, с его 

знаменитыми фресками Дионисия.  

Добавим, на расширенном заседании РГО была озвучена еще одна интересная инициатива. 

Доктор исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру выдвижения Вологды на 

присвоение ей звания "Город воинской славы". Участники заседания решили подготовить 

историческое и юридическое обоснование этой идеи и, затем, выйти с этим проектом на 

федеральный уровень. 
"Эхо Москвы - Вологда" 

11.12.2015 

«Экологика. Молодёжные проекты регионального РГО» 

На радиостанции Эхо Вологды стартует проект «Экологика». Разговор - о молодёжных 

проектах регионального РГО. Чем привлекает молодое поколение география вологодского края? 

Какие уголки Вологодчины остались малоизученными? На эти и другие вопросы вологжан 

ответила Председатель Вологодского областного отделения Русского географического общества, 

профессор кафедры географии ВоГУ, кандидат географических наук, Надежда Камельевна 

Максутова. 

 

СМИ г.Череповца 
Электр. СМИ 

Телевидение 
ТВ "Канал 12" 

01.12.2015 

"Свой первый юбилей отмечает сегодня попечительский совет Вологодского отделения Русского 

географического общества" 

Он открылся в областной столице 5 лет назад, первый во всей стране после федерального. 

Итоги его работы подводили сегодня на торжественном заседании в Доме Губернатора.  

А.Шерлыгин: "Это и проект "Вместе по Русскому Северу". Вы знаете, что он действительно 

стал широкомасштабным, он действительно прошел многие-многие сотни километров по родной 

земле. Наверное, вы все следите за развитием проекта "Корабелы Прионежья". Вы видит, какую 

поддержку и размах приобретает сейчас этот проект, он получил поддержку Министерства 

образования". 

Председатель областного отделения РГО Надежда Максутова: "Причем проекты эти 

распределены равномерно по всем комиссиям. ТО есть все направления деятельности получили 

финансовую поддержку. Мы очень благодарим всех попечителей за то, что они обратили 

внимание на Географическое общество и за то, что они возродили вообще меценатство научных 

проектов нашей области". 

При поддержке членов совета, деятелей культуры, журналистов и бизнесменов за 5 лет было 

реализовано более 60 масштабных проектов. Еще несколько необычных будет запущено в 
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следующем году.  

Людмила Гусева: "К нам приедут студенты, интересующиеся ребята, в первую очередь 

интересующиеся вопросами экологии. Мы готовы предоставить нашу площадку, наших экспертов 

для того, чтобы говорить, отвечать на вопросы ребят по экологии. Надеюсь, что это будут 

интересные научные разработки". 
ТВ "Канал 12" 

02.12.2015 

«В Вологде прошло заседание попечительского совета Русского географического общества, 

посвященное 5-летнему юбилею совета» 

В Вологде прошло заседание попечительского совета Русского географического общества, 

посвященное 5-летнему юбилею совета. В мероприятии приняла участие советник гендиректора 

дивизиона «Северсталь. Российская сталь» по связям с госорганами, общественностью и 

корпоративной и социальной ответственности Л.Гусева. 

 
Печатные СМИ 

Газеты 
"Речь" 

21.12.2015 

"Стипендия президента для студентки ЧГУ" 

Единственным от ЧГУ получателем стипендии президента РФ стала студентка 4-го курса 

кафедры биологии Анастасия Бабоедова. Как сообщает пресс-служба университета, уже с первого 

курса по результатам своих научных исследований Анастасия приняла участие в грантовом 

конкурсе Русского географического общества "Подземные воды хозяйственно-питьевого 

назначения", в Региональной научно-практической конференции "Краеведческие исследования на 

Европейском Севере" и в Международной научной конференции "Инновационные медицинские 

технологии". Ею опубликовано 15 научных статей и тезисов. 

 

Районные СМИ 
Печатные СМИ 

Газеты 
"Маяк", (Вологодский район) 

15.12.2015 

"Геологическое обнажение "Опоки" - уровень мировой" 

Статус всемирного объекта ЮНЕСКО может получить геологическое обнажение "Опоки" в 

Великоустюгском районе - соответствующее поручение по подготовке материалов для начала 

работы по включению в список всемирного наследия ЮНЕСКО дал губернатор Вологодской 

области О.Кувшинников. 

2017 год указом Президента Российской Федерации от 1 августа 2015 года № 392 объявлен 

Годом особо охраняемых природных территорий. Учитывая, что на территории области по 

состоянию на 1 декабря 2015 года создано 200 особо охраняемых природных территорий, 

губернатор области Олег Кувшинников предложил членам вологодского отделения Русского 

географического общества подготовить свои рекомендации для внесения тематических 

мероприятий: форумов, выставок, конкурсов, природоохранных акций, в областной план работы 

отделения на 2017 год. 

Проведение в 2017 году Года особо охраняемых природных территорий внесет достойный 

вклад в формирование позитивного имиджа государственной политики Российской Федерации в 

сфере сохранения природного наследия, а также привлечет дополнительное внимание широких 

слоев населения и государственных институтов к проблемам охраны живой природы. 

Информация об этом прозвучала на расширенном заседании вологодского регионального 

отделения Русского географического общества. В зале собрались представители сразу четырех 

структур РГО - Координационного, Попечительского, Исполнительного и Медиа советов. 

Само мероприятие приурочили к пятилетию Попечительского совета вологодского 

отделения Русского географического общества. Как рассказал его председатель, депутат 

Государственной думы В.Позгалев, основной задачей совета стала финансовая и организационная 
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поддержка многочисленных проектов областного РГО, которое по праву считается одним из 

лучших в стране. 

Об этом же говорил и председатель Управляющего совета Всероссийского РГО, сенатор 

Ю.Воробьев, констатировавший, что среди 23 региональных Попечительских советов, 

действующих на сегодняшний день, самым первым и активным стал именно вологодский. 

"Мы гордимся Вологодчиной, ее историей, традициями, увлеченными людьми, которые 

делают все от них зависящее, чтобы сохранить наше богатое культурное и историческое наследие, 

- подчеркнул первый заместитель губернатора области А.Шерлыгин. - И в этом огромную роль 

играет исследовательская и другая многогранная деятельность вологодского отделения Русского 

географического общества. Многие проекты отделения, которые начинались как разовые и 

изначально планировались только на один год, получили дальнейшее развитие, став теперь 

приоритетными и многолетними". 

Перечисляя их, Алексей Шерлыгин назвал межрегиональные проекты "Корабелы 

Прионежья" и "Вместе по Русскому Северу", фольклорный фестиваль "Деревня - душа России", 

экологическую акцию "Зеленый регион 35". 

Финансирование многих этих проектов, как за счет федеральных, так и региональных 

грантов, продолжится и в следующем году. Кроме того, будет реализовано несколько новых 

начинаний, включая молодежные исследовательские проекты. Об этом рассказала председатель 

вологодского отделения Русского географического общества Надежда Максутова. 

Что же касается инициативы о присвоении "Опокам" статуса объекта всемирного наследия 

ЮНЕСКО, то в случае ее реализации, он станет вторым на Вологодчине. Первым такой статус 

получил Ферапонтов монастырь с его знаменитыми фресками Дионисия. 

На расширенном заседании вологодского отделения РГО прозвучала еще одна интересная 

инициатива: доктор исторических наук Василий Саблин предложил начать процедуру 

выдвижения Вологды на присвоение ей звания "Город воинской славы". Но, взвесив все "за" и 

"против", участники заседания решили не торопиться выходить с таким проектом на федеральный 

уровень, а для начала подготовить его тщательное историческое и юридическое обоснование. 

 

 


